

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION: MORA, 3, 4 y 5

Año XXVII

TELEF. 1973

VIERNES 5 FEBRERO 1937

NUMERO 8.430

FRANQUEO CONCERTADO

No hubo ayer en los frentes noticias de mención

LA SITUACION EN BARCELONA ES SUMAMENTE DELICADA, PUES, AL PROPOSITO DE LA «ESQUERRA» Y DE LOS SOCIALISTAS DE ELIMINAR DEL GOBIERNO DE LA GENERALIDAD A LOS ANARQUISTAS, HA CONTESTADO LA C.N.T. EN EL SENTIDO DE QUE, SI ELLO OCURRIA, PEDIRIA TODO EL PODER PARA SI, EXIGIENDOLO CON LAS ARMAS

Faltan víveres en Valencia y pan y municiones en Bilbao. — Parece que ha dimitido el general ruso Kleber. — Han desembarcado en Francia familiares de Miaja y se dice que también lo ha hecho este general rojo. — Los comunistas suizos preparaban una marcha sobre Berna. — En Puerto de Ciento, se han presentado numerosos milicianos rojos expresando deseos de luchar por la salvación de España. — Ha sido hundido por los nacionales un buque ruso. — En Bilbao, ha sido asesinado el decano de la colonia francesa. — Apenas mejorado el tiempo, la aviación y la artillería vuelven a desplegar actividad en el frente de Madrid. — El Gobierno Nacional va directamente a la reforma universitaria en España. — Cuba ha suprimido las fiestas de carnaval, alegando no ser justo se diviertan los cubanos cuando la madre España está gimiendo en medio de la guerra civil. — El Generalísimo Franco ha firmado un decreto autorizando como saludo oficial el saludo romano

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

(Servicio de Radio Mallorca)

Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 5 de Febrero 1937: En algunos frentes de los Ejércitos del Norte y del Sur, tiroteos. Sin

novedades dignas de mención.

Salamanca, 5 de Febrero 1937.

De orden de S. E.: El General 2.º Jefe de E. M. FRANCISCO MARTIN MORENO.

LA ALOCUCION DE ANOCHE DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

(Servicio de Radio Mallorca)

Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

Buenas noches, señores:

Ayer no les dirigí la palabra, no porque estuviera ausente, sino por necesidades del servicio.

Esta noche he de hablar de algo que verdaderamente cuesta trabajo decirlo. No comprendo, ni se comprende, que haya hombres, que tuvieron siempre fama de caballeros, de hombres dignos, que lleguen a perder la cabeza de tal manera, solo y únicamente para ayudar a llenar su estómago, que digan las cosas que dice el señor Ossorio y Gallardo, al que el redactor de "ABC" Pujol llama "Ossorio Bigardo". Este señor se conoce que ha entendido el refrán y está haciendo lo que se dice "arrimando el ascua a su sardina", sirviendo a ese gobierno de Valencia que le tiene colocado en esa canongía correspondiente a su figura, que es la Embajada de España en Bruselas. Pues, bien; este señor ha escrito un artículo, que no sé si conocerán mis oyentes, y que ha llegado a mi mesa, por lo que voy a dar cuenta de él mismo. Publica este artículo en el "Drapeau de Toulouse", periódico que se ha mostrado siempre en contra nuestra y en favor de los rojos del frente popular. Va dirigido a los católicos y pregunta a ver en qué zona se encajarán los católicos españoles. Ese periódico, al publicar este artículo, hace la presentación de la persona que lo escribe, y dice que ha sido jefe principal del catolicismo, defensor de Azaña cuando fue procesado; que, en el año 1934, se demostró como uno de los mejores oradores, y que en el año 1909, consiguió restablecer el orden en Cataluña, cuando se pasaba en aquella región por los horrores de la semana trágica. Así escribe la historia de Ossorio y Bigardo ese periódico que, con tanta facilidad, falsea los actos y los arregla, seguramente por las pesetas que está recibiendo de los rojos, para hacer sus informaciones. Dice que fue el que pacificó Cataluña durante la semana trágica, cuando es sabido que se escapó, dejando aquel lo armado en Barcelona, faltando a su deber, y tuvo que arreglarlo, como es sabido por todo el mundo, la tropa. Dice que este señor pudo arreglar un conflicto que se iba a armar entre los republicanos españoles y la Iglesia católica. Aunque digan que los republicanos han atacado la Iglesia, dice el periódico, eso es falso; ni la atacan, ni atacan tampoco la libertad de conciencia, y, por lo tanto, no contradicen la autoridad de la Iglesia. Por lo tanto, el conflicto es de orden político, habiéndose notado una actitud política hostil a la República.

Hace falta frescura para sentar esta afirmación. Efectivamente, el Gobierno de Valencia, que, según

este señor, no ataca a la Iglesia, ni a sus representantes, yo puedo asegurar que en la zona ocupada por los rojos se puede comprobar que se han asesinado todos los representantes de la Iglesia, y más aún, se han fusilado a todos aquellos que, por su aspecto, parecían de derechas. Era deplorable como en la zona ocupada por los rojos, y principalmente en Madrid, se cogía a los elementos que creían de derechas y eran llevados a dar el paísito, como ellos decían, encontrándose después muertos por las carreteras. Ossorio y Gallardo habla después de programas, cuando, en realidad, se expusieron muchos programas; pero no fueron llevados nunca a la práctica.

No tardará en haber en España un Gobierno que arrojará a estos miserables del territorio patrio, y será un Gobierno fuerte y que cumplirá su cometido fielmente, en provecho de la Patria.

El "Daily Mail" publica un artículo y considera que las elecciones del 13 de Febrero fueron ganadas por las derechas, pues, mientras que las izquierdas solo tuvieron 4.356.000 votos, las derechas tuvieron 4.570.000 aventajando, por lo tanto, en 200.000 votos; no obstante eso, y haber tenido la mayoría en gran parte de provincias, fueron falseadas las cifras, y pudieron verse tan claramente que había provincias en que la mayoría izquierdista fué solamente de 80 votos.

Ante tales cosas, y por haber visto que se cometían toda clase de asesinatos, la Falange Española, esta juventud briosa, demostró su modo de proceder y su valentía en Madrid y, ante la imposibilidad de las autoridades, y al ver que se cometían crímenes en personas de derechas, emprendieron la revancha ojo por ojo y diente por diente, y así era frecuente el encontrarse por las calles de Madrid, o bien a un dirigente rojo muerto o bien el cadáver de algún joven falangista.

El Ejército, a la vista de tales cosas, no podía permanecer inapático y vió como el Gobierno pactaba con Rusia y no hacía más que obrar al dictado de lo que aquella nación ordenaba, y fué entonces cuando se levantó para salvar a la Patria, lo que ha logrado ya en estos momentos.

Nosotros no fuimos los revoltosos pues no hay que olvidar que el Ejército no es del Gobierno, sino de la Patria y, para salvarla, pusimos todo nuestro empeño, mientras se realizaba el levantamiento rojo, que éstos sí que fueron los traidores. Con el Ejército, han cooperado activamente los falangistas, requetés y demás milicias, que se han constituido en fuerzas armadas para ponerse al servicio de España y combatir al marxismo.

Hay otro periódico, que se ha distinguido también en su campaña, queriendo hacer resaltar que en la zona roja se respeta al catolicismo. Este periódico se llama "Cruz y Raya". Para dar una razón qué clase de periódico es ese, sólo diré que su director es mason y, además, es un perfecto marxista, pues hay que advertir que, hasta ahora, ha estado viviendo de las mujeres y ahora vive del robo; es como aquellos curas que nombré hace unos días que se venden, como vendió Judas a Jesús, por 30 dineros.

El parte oficial de hoy, no dice nada. El parte del Ministerio de Marina está conforme con el lado por Miaja: "Sin novedad en todos los frentes, etc., etc." Solo las radios y unas manifestaciones hechas por Miajas, que parece que le ha dado por ahí, ahora, que señala la gran capacidad guerrera y disciplinada de sus milicias, [Miajas! si estuvieran en Andalucía, te diría: "No me hagas reír, que tengo el labio partido". Estoy conforme con que sean tan aguerridos cuando están dentro una trinchera o parapetados en una casa; pero, como tendremos ocasión muy pronto de verlos luchar en campo libre, allá nos divertiremos. De todos modos, esa guerra no ha de tardar mucho, y ya tendremos ocasión de ver lo que hacen.

Han destituido a Kleber. Este general fué el que organizó la defensa y atrincheramiento de Madrid. Unos dicen que ha sido destituido por discrepancias con Miajas, y otros dicen que es porque las tropas están insubordinadas y no quieren estar mandadas por Kleber. Lo cierto es que éste ha salido para Valencia, llamado por el Gobierno, y se cree que no volverá a Madrid. Se habla con insistencia, y se asegura, que será destinado a dirigir la defensa de Málaga. Por cierto que una radio marxista dice que se está preparando un ataque contra Málaga y que éste comenzará el lunes. No, hombre, que van a empezar. A lo mejor, se creen que va a empezar cuando estas radios lo digan. El ataque sobre Málaga comenzará cuando yo lo crea conveniente.

Otra noticia que dan es la de que Miajas ha huido con la familia hacia Francia. Esta noticia la han dado algunas radios.

El tiempo parece que ha mejorado en cuanto a alimentación, para Barcelona, pues dicen que han recibido

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

"El Diluvio" merece capítulo aparte. Como es nuestro predilecto, alguien nos ha mandado una colección completa de sus ejemplares. En el correspondiente a ayer, leemos, bajo el título "España para los españoles", las siguientes lindezas dedicadas al Ejército alemán:

"Los elementos dirigentes de la soldadesca alemana son en general adustos y groseros hasta la exageración, y fuera de Alemania no hay quien pueda soportar a los Oficiales teutones".

¿No parece, leyendo esto, haber retrocedido a los tiempos lejanos de la guerra europea? Claro que para "El Diluvio" — que era ya un anciano cuando las guerras pánicas — la guerra europea sucedió hace unos minutos.

En un periódico tan decrepito como "El Diluvio" no pueden darse más que noticias de hace siglo y medio. Así en el número correspondiente al 19 de Diciembre, hallamos la noticia de la reaparición de los "asignados", tan famosos durante la revolución francesa. Dice el contemporáneo de Noé:

El nuevo billete de dos pesetas cincuenta céntimos de la Generalidad Ayer fueron puestos en circulación los billetes de la serie A, de 2'50 pesetas, emitidos recientemente por la Tesorería de la Generalidad de Cataluña.

El nuevo billete es de color gris verdoso y del mismo tamaño que los de la serie B. El dibujo del anverso es igual al de aquéllos, y en el reverso campea una alegoría del trabajo, destacando la figura de un obrero metalúrgico, con el torso desnudo y empujando el martillo, sobre fondo de fábricas, y chimeneas.

Y para que el anacronismo sea perfecto, transcribimos de "El Diluvio" de 24 de Diciembre el siguiente artículo:

un millón de kilos de harina, aunque, como la población es de un millón de habitantes, ya comprenderán Vds. que muy pronto volverán a estar en la situación anterior.

Las señoritas izquierdistas que desfilaban por las calles, tan monas, iban cantando hace algún tiempo: "Hijos sí; maridos, no". Ahora parece ser que ha sido rectificada un tanto, y, por las calles de Madrid, van diciendo: "Pan y carbón o rendición".

tículo sobre las colas en las tiendas de comestibles.

¿Por qué no se establece la tarjeta de racionamiento?

Esta pregunta nos la sugiere los recientes descubrimientos de almacenes clandestinos de víveres. En Barcelona solamente tienen que hacer cola los desgraciados que no cuentan con una bolsa repleta. Los afortunados mortales que pueden "tirar de beta" — como se dice aquí en Cataluña — gastan sin miramiento alguno, comen de todo y viven como en los mejores tiempos de la tan necida dominación burguesa.

Unos, los más torpes, se dedican a acaparar alimentos, convirtiendo su casa en verdaderos colmados. Otros lo han hecho mejor: son clientes asiduos de los restaurantes de lujo donde se puede comer de todo en abundancia sin temor a la incursión de nuestras patrullas de control.

En los instantes de más escasez de pan, cuando familias enteras hacían guardia permanente en las puertas de las tahonas, no faltó en los establecimientos de pan este preciado artículo. A lo más que se llegó fué a racionarlo, dando dos rebanadas por comida.

Esto necesariamente tenía que hacer mal efecto en los trabajadores. Siempre habíamos dicho que la revolución acabaría con la desigualdad y la injusticia. Y no solamente no acabamos con ellas, sino que con nuestros comportamientos las fomentamos.

Dentro de un régimen proletario no es admisible la existencia de establecimientos de lujo. ¿Por qué razón una sola persona ha de gastar en una comida más de lo que emplea una familia obrera en alimentarse todo el día?

Que no haya restaurantes y fondas que ofrezcan platos exquisitos a su clientela. Que todos los ciudadanos, absolutamente todos, entiendan bien, se dobleguen ante la escasez consumiendo lo, estrictamente indispensable y sometidos de buen grado a todas las contingencias a que la guerra nos tiene sujetos.

En el mismo número, y en la sección Palacio de Justicia copiamos esta noticia que pone de manifiesto la independencia a que han llegado los trabajadores en un régimen colectivista:

Demandas de divorcio.

En la Sala especial de divorcios hay estos días un trabajo enorme debido al gran número de peticiones de divorcio por "mutuo disenso", presentadas casi todas ellas por empleadas del Metro.

Este hecho se debe, según las noticias que tenemos, a que en el Metro no se admitirá como empleadas en el mismo a las mujeres casadas, y de ahí que las que se encuentran en este caso hayan decidido divorciarse.

"Trabajo" hace suyas las palabras que prescriben: "unidad integral, por encima de todo, para obtener la victoria". — ¡Que centralistas se están volviendo estos cacaradas! — Afirma, a continuación, que "el pleno del Comité central del P.S.U.C. ha empezado ya sus tareas y ha trazado la línea de la victoria". Trazar la línea de la victoria, señores del Comité, es muy fácil. Lo difícil es seguir esta línea de la victoria.
(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

Un extranjero recién llegado a Mallorca se asombraba de que, sin haberlo él solicitado, le hubieran enterado de multitud de cosas que en otros países, y en tiempos de guerra, permanecen secretas.

Contribuir al espionaje por codicia, o por el amor de una mujer fatal, como en las películas de la Marlene Dietrich, tiene, al menos, una explicación.

Pero contribuir al espionaje por simple indiscreción, por charlatanería, por deslumbrar en una Peña de café dando una noticia secreta o un informe reservado, esto sí que no tiene explicación posible.

Claro es que, aunque no tenga explicación, tiene un castigo. Y bien severo, por cierto.

COMANDANCIA MILITAR DE BALEARES

El "Boletín Oficial del Estado" número 83 del día 11 de Enero último publica un Decreto Ley de fecha 8 de dicho mes que dice así:

Artículo primero. — Todos los Jefes, Oficiales y Suboficiales retirados con arreglo a los Decretos-Leyes de 25 y 29 de Abril de 1931 y Decretos de 23 de Junio y 10 de Julio siguiente y de 15 de Julio de 1932, que están incorporados a las filas del Ejército Nacional o de la Marina desde los primeros días del Movimiento, hayan prestado distinguidos y señalados servicios a la causa Nacional y por sus condiciones de edad puedan seguir prestandolos en activo, podrán ser reintegrados a las escalas activas, previa solicitud en la que expresarán las causas que le movieron a solicitar su baja en el Ejército o en la Armada, fecha de su incorporación a las filas del Ejército Nacional o de la Marina, servicios de guerra o meritorios prestados en este tiempo, recompensas de paz y de guerra que poseen, trabajos extraordinarios o aplicación de estudios que hayan realizado de utilidad para las Instituciones armadas y si han estado procesados y por qué motivos.

Artículo segundo. — La Secretaría de Guerra formalizará los expedientes personales, a los que se unirán los informes concretos y detallados de los respectivos Jefes de Unidad, a cuyas órdenes estén sirviendo los interesados, elevándose dichos expedientes a la Junta Superior de Guerra o de la Armada, la que propondrá la resolución que estime más conveniente a los intereses de la Patria.

Artículo tercero. — Aquellos Jefes y Oficiales que sean reintegrados en el Ejército o en la Armada, se colocarán en el puesto que por su antigüedad les hubiera correspondido de no haber sido retirado. Si al ingresar tuvieran las condiciones de aptitud para el ascenso y éste le hubiera correspondido de no haber sido retirado, pasará a ocupar el puesto que le correspondiera en el nuevo empleo. Cuando el reintegrado no tuviera cumplidas las condiciones de aptitud para el ascenso, tendrá que completárselas, y una vez obtenidas, se colocará en la cola de la escala inmediata superior.

En el caso de que el reintegrado le hubiera correspondido ascender dos veces, y no tuviese la declaración de aptitud para el ascenso al empleo inmediato al que ostente, las cumplirá, y al colocarse a la cola de la escala superior, seguirá definitivamente en este puesto. Cuando el reintegrado a quien le hubiera correspondido ascender dos veces, tenga cumplidas las condiciones para el ascenso al empleo inmediato pasará a ocupar el último puesto de la escala superior, y una vez llenadas las condiciones correspondientes a éste se situará a la cola de la escala del empleo a que le corresponda ascender.

Artículo cuarto. — Al personal reintegrado a las escalas del Ejército, citando por llegar al primer tercio de la escala de Coronales, esté en condiciones de elección, se le tendrá en cuenta, al pesar sus méritos en

(Viene de la 2.ª página)

"Solidaridad Obrera" está muy orgullosa porque fué la que primero dijo que esta lucha tomaría una gran envergadura. Y para decir esto, que es tan sencilla, emplea todo un artículo y usa un estilo agresivo verdaderamente desconcertante en un periódico que se pasa el tiempo proclamando la unidad de todos los rojos.

"El Día Gráfico", recordando su pasado, habla de los indeseables de 1931, a los que se llamaba frígidos, y de los de hoy, a quienes se llama "rábanos". Muy gracioso, sobre todo para "El Día Gráfico".

"La Vanguardia" — ¡qué escándalo para los burgueses suscriptores que fiaban en los tópicos de Gazieli! — canta las alabanzas de la C.N.T. y de la nueva estructuración sindical.

"Renovación" también canta, pero es un couplet estilo 1911: "Todas las rosas de los campos las perlas y corales del mar del firmamento las estrellas son pura vanidad. Sólo una cosa quiero: libertad, libertad, libertad..."

Sin querer le ha salido en verso el artículo de fondo. Pero en verso cursi, y con música del "Himno de Riego".

"La Batalla" dice que ahora les ha tocado el turno a las patrullas de control, y que esto es obra de los dirigentes del reformismo.

concurrancia con los de los demás, el tiempo que voluntariamente haya permanecido en la situación de retirado.

Servicio de Plaza para hoy Jefe de día: Comandante de Artillería don José Vilanova Salcedo. Imaginaria: Comandante de Artillería don Antonio Salgado Muro. Visita Hospital: primer capitán de Infantería.

Donativos La sociedad deportista "U S Poblense" por conducto del Jefe de Sector de La Puebla, remite 72'30 pesetas, importe líquido de un partido de fútbol celebrado en dicha localidad el 31 de enero último.

La Casa H.I.S.M.A. remite a esta Comandancia Militar 125 pesetas que ha donado un señor alemán para engrasar los fondos de la suscripción nacional pro-Ejército.

Don Jaime García, fabricante de cemento, de Manacor, por conducto del Jefe de Sector, remite una factura de 60'00 pesetas, importe que cede a favor de la suscripción nacional, valor de 3.000 k. de cemento facilitados al Ejército.

El Excmo. Sr. Comandante Militar agradece estos donativos y se complace en darles publicidad.

Estado Mayor

Orden General del día 4 de Febrero de 1937, en Palma de Mallorca

1. — CONSEJOS DE GUERRA 1.º — A las diez horas treinta minutos de mañana viernes, y en el local que ocupa la Audiencia Territorial de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra de Oficiales Generales que ha de ver y fallar la causa número 1050 del año 1936, instruida por el Teniente Coronel de Artillería Juez Instructor don Diego Pascual Bauzá, contra el alférez de Carabineros don José Fernández Clemente, por ser de ideas contrarias al Glorioso Movimiento Nacional Salvador de España.

Dicho Consejo quedará constituido en la forma siguiente: Presidente. — Excmo. Sr. General de Brigada don Jerónimo Palou de Comasema y Moragas.

Vocales. — Coronel de Infantería Diputado, don Aurelio de Aguilera Izquierdo, coronel de Ingenieros don Juan Ferrer Massanel, teniente coronel de Artillería don Bernardo Ramírez Boeras, teniente coronel de Infantería don Diego Navarro Boigés, y otro don Guillermo Homar Reynés.

Suplentes. — Don Miguel Antich Veñy, otro don Juan Verd Sasure.

Vocal Ponente. — Auditor de Brigada don Eduardo Jiménez Quintanilla.

Fiscal. — El Jurídico Militar de esta Comandancia.

Defensor. — Capitán de Artillería don Pedro Socías Sampol.

2.º A las diez y seis horas y treinta minutos de mañana viernes, y en el local que ocupa la Audiencia Territorial de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra de Oficiales Generales que ha de ver y fallar la causa número 111 del año 1936, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez Instructor don José Ferrer Ibáñez, contra el Comandante Médico del Cuerpo de Sanidad Militar don Virgilio García Peñaranda, en averiguación de las responsabilidades en que haya podido incurrir con motivo del actual Movimiento Nacional Salvador de España.

Dicho Consejo quedará constituido en la forma siguiente:

Presidente. — Excmo. Sr. General de Brigada Honorario, don Emilio Pou Magraner.

Vocales. — Excmo. Sr. General de Brigada honorario, don Antonio Baniolas Pasano, coronel médico de Sanidad Militar, don Bonifacio Onsaló Morales, coronel de Infantería don Miguel León de Garabito y Fons, coronel de Ingenieros, don Joaquín Coll Fuster, teniente coronel médico, don Juan León Taboada.

Suplentes. — Teniente coronel de Infantería, don Pedro Montaner Gual, otro, don Antonio Rosselló Balle.

Vocal Ponente. — Auditor de Brigada don Eduardo Jiménez Quintanilla.

Fiscal. — El Jurídico Militar de esta Comandancia.

Defensor. — Capitán de Infantería, don Miguel Villalonga Pons.

3.º — A las diez y seis horas de mañana viernes, y en el local que ocupa el Regimiento de Infantería de Palma núm. 36, se reunirá el Consejo de Guerra de Cuerpo que ha de ver y fallar en juicio sumarísimo, la causa instruida por el Capitán de Infantería Juez instructor don Jerónimo Zañ Gralla, contra los soldados Juan Terrasa Hernández y Gabriel Mulet Estades, perteneciente al Regimiento Artillería Mallorca y Regimiento Infantería Palma núm. 36

respectivamente, por haberse negado a saludar la Bandera Nacional.

Dicho Consejo quedará constituido en la forma siguiente:

Presidente. — Teniente coronel de Ingenieros don Ramón Taix Atorrasagasti.

Vocales. — Capitán de Artillería, don Fernando de Lecea Grijalba, otro, don Gabriel Llopart Martínez, otro de Infantería don Juan Bannasar Bisquerra, otro de id. don Antonio Mir Calafell y otro de Caballería don Miguel Vidal Fluxá.

Suplentes. — Capitán de Artillería, don Enrique Fernández de Córdoba y otro de Infantería don Bartolomé Riera Mestre.

Fiscal. — El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su delegado.

Vocal Ponente. — Teniente Auditor de 1.º don Antonio de la Rosa Mayol.

Defensor. — Teniente de Artillería don José Ponseti.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dichos actos los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

AYER SE REUNIO LA COMISION GESTORA DE LA DIPUTACION

Bajo la presidencia del señor Obrador, se reunió ayer, al mediodía, la Comisión Gestora de la Diputación Provincial. Asistieron los gestores señores Palmer, Alabern, Pascual, Bissellach y Salom.

Se aprueba el acta de la sesión anterior, al igual que unas cuentas por servicios provinciales.

A continuación, se aprueba también un dictamen de la Ponencia de Gobernación y Fomento proponiendo se acceda a la solicitud formulada por el Ayuntamiento de Ibiza referente a la creación del Archivo Histórico y se nombre Director del mismo al M. I. Sr. don Isidoro Macabich.

Se aprueba otro dictamen de la misma Ponencia referente a una petición del Ayuntamiento de Manacor del Valle sobre arreglo de caminos vecinales.

Seguidamente se aprueba un dictamen de Beneficencia sobre ofrecimiento — que no ha sido aceptado — del Médico auxiliar del Hospital provincial de Palma señor Anguera de tener a su cargo, gratuitamente, un servicio de Patología digestiva.

Se concede a los Médicos internos encargados del Servicio de guardia en el Hospital provincial y en la Clínica Mental de Jesús la prórroga de un año en el ejercicio del cargo.

Se acuerda encargar al Arquitecto provincial la redacción del proyecto y presupuesto de las obras de

reforma de la enfermería de la Casa de Misericordia.

Se da cuenta del informe del gestor señor Palmer referente a las actuaciones practicadas con motivo de ciertos hechos ocurridos en Octubre de 1935 en el Departamento de Maternidad del Hospital Provincial. Se acuerda imponer al médico señor Darder dos meses de suspensión de empleo y sueldo, sirviéndole de abono el tiempo que ha estado suspendido, y a una sirvienta un mes de suspensión de empleo y sueldo.

Se aprueban varios expedientes de admisión en establecimientos de Beneficencia.

Termina el orden del día.

Se aprueba la distribución de fondos de la Diputación de los meses de Enero y Febrero del año en curso.

La Comisión acuerda conceder un expresivo y caluroso voto de gracias al falangista don Miguel Ballester por los excelentes servicios prestados en la Oficina de Suscripción pro Movimiento Nacional.

El señor Palmer pide se abra una información sobre falta de asistencia al niño Antonio Oliver Fontera, que falleció el día primero del actual en la Clínica Quirúrgica, regentada por el Dr. don Pedro Alcover, del Hospital provincial de nuestra ciudad.

Y se levantó la sesión.

HABLA ESPAÑA

(Servicio de la estación E.A. 6 A F)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

La dramática situación de Manuel Azaña. — Antes de empezar nuestra charla de hoy vamos a comunicar una grata noticia. A partir de nuestra emisión del día de mañana hablará por este micrófono una noble dama, la Sra. de Coromina, aquella de temple admirable que desde Radio Cluo Portugués llevó a todos los corazones españoles la alegría y el optimismo. La Sra. de Coromina reanudará sus charlas, es seguro que con el mismo acierto de antes y con su acostumbrado entusiasmo y elocuencia.

Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Mallorca e Ibiza

(Adherido a la C.O.N.S.) PALMA DE MALLORCA

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca a los Colegiados a Junta General extraordinaria, que tendrá lugar en la "Casa Primo de Rivera" (c. de la Reina María Cristina), el próximo día 12 de los corrientes a las cinco de la tarde en primera convocatoria o, en su defecto, a las seis en segunda, para tratar de los asuntos anotados en la Orden del Día que se repartirá individualmente.

Palma, 2 de Febrero de 1937. — El Secretario, M. Gavira Martín.



Don Juan March Estelrich

Falleció ayer tarde, a los 82 años de edad, en la villa de Santa Margarita

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Sus afligidos hijos Rosa y Juan, hermanos, hijos políticos, nietos, biznietos, sobrinos, primos y demás parientes

Suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará a las seis de esta tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, así como también al funeral que se celebrará mañana, sábado, a las diez de la mañana en la Parroquial Iglesia de Santa Margarita.

No se invita particularmente

El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

ción del jefe del estado los tomados; por eso los decretos aprobados son presentados a los. De esta manera creen a tar una legalidad que concu

Poseemos el testimonio intdo de quien recientemente Azaña en su cárcel de Barcel el que se consigna el desolamie que este hombre vive, la am que le invade, el remordimien le corroe, y pone quien suscrib testimonio en labios de Azaña palabras: "Mi situación de ab intimamente por lo que tiene de goja, la misma que hace do cuando me encontraba a bor un buque de guerra esperando ra de mi fusilamiento". Es de Azaña al frente de los destina estado del que todavía se llam sidente de la república, declar su gobierno es su carcelero y democracia del pueblo que di carnar es su verdadero. Había a y dice que él siempre ha sid hombre humano, un liberal de po enteró a quien igualmente na la tiranía de la derecha que la izquierda, y que siente ab por momentos en la sangre ab voluntad derramada.

Hay en estas palabras de cierta línea grave de sincerida rena, impresionante. Es el h que reo de sus propias culpas, frente con ellas, las dibuja y l trega rendido a la voz amiga a su prisión a confortarle. Pero pre en estos dramas ha de ha diabillito que empuenece, ri y muestra en toda desnudez r tesca imagen del justo dolor. O no Rivas Cherif, cuya testura y desviación psico fisiológica se conocidas, nos pinta en su e la tragedia de Manolo y dice e familiar, empapada la tinta en lágrimas calidas. "¡Pobre lo! Quién iba a prever este día se lo pasa en soledad y tando. Hay momentos en que otros en que gime, y las noche gas y tremendas las pase sin e y rezando". Remordimiento, impotencia, expiación, es lo que ne el resentido funcionario un crítico mordaz de las ajenas cías y envidioso contumaz de legítimo de los demás.

¿Y Ventura Gasol? Qué hombre era su padre! Pues V rota con su melena de plomero diecival y con su vida destem nos ha resultado a última ho bien muchacho. Estuvo a ver a fia en las horas últimas de su p nencia en la Cataluña que se bre, en las horas en que prep la fuga de su amada patria ca na. Fué a despedirse de Azaña antiguo amigo y su mal aliado política autonómica; fué patet entrevista porque todos sabemos Azaña y Gassol son temperam semejantes: Los dos son poeta dos son literatos, los dos se e emocionados a la ternura de amores imposibles, y los dos ter el cabello ondulado. — Azaña ondularía gustosamente. Gasso a Azaña: señor presidente, yo de Cataluña: me desgarró el co tener que abandonar la patria amada, pero me voy; estoy azado de muerte. — Y ¿por qué preguntó Azaña—. Los de la P me perdonan el haber salvado a chas personas decentes, sobre a unos cuantos curas notables

Azaña preso del anarquismo lán, encerrado en Cataluña, no de intervenir para nada en el no de Valencia, que sin embas señala al extranjero como lej estado constitucional. Vive sin coro, sin dignidad en su alta tratara y ha de ver y sanciona más abominables hechos de god

Se quele Azafia ante quien la visita y le inspira confianza, de la entrevista que tuvo con los consejeros Fabregas y Marquinet, quienes pistola en mano le obligaron a que aceptase en el gobierno que Largo Caballero iba a constituir, el sindicalismo ferreo, el anarquismo asesino y el comunismo virulento. Y se lamenta asi mismo Azafia, a quien llaman aun presidente de la republica, de que con arreglo a la constitucion tiene que ser el, el que dirija la politica internacional de su pais, siendo asi que se enteró de la ruptura de relaciones de España con Portugal leyendo la prensa francesa.

Azafia en su encierro férreo, infranqueable y seguro, no puede intervenir en los acuerdos del gobierno comunista presidido por Largo Caballero, quien con Rosenberg desarrolla las consignas moscovitas sin la intervención ni estorbo del jefe del estado. Tiene además el gobierno de Valencia, estando Azafia en Barcelona, la garantía de que no podrá conseguir su libertad, ni encontrar quien le ayude, como habria encontrado en Valencia, en una democracia impresionable y sentimental, que le habria permitido preparar su fuga. Azafia en Cataluña no podrá evadirse; está en su mazmorra sometido a la barbarie rusa y en los brazos de la revolucion integral, que cuando convenga le sacará a primer plano para enganar a los papanatas que aún creen en la republica y en la libertad. Cuando interesa a los rojos, coaccionándolo, consiguen que una vez más pronuncie sus discursos que él ya no siente.

Y así, con Azafia desalentado, floreado, abominando de su pasado político y de su error terrible, el gobierno de Valencia mantiene la ficción. Tiene un jefe de estado, tiene unas cortes, tiene unos ministros, todo lo cual exhibe en sus mítines, en su prensa, en su propaganda y en la Sociedad de Naciones en Ginebra a don de va el perverso Alvarez del Vayo.

Por hoy, con estas pinteladas informáticas para que produzcan un poco de luz en el caos siniestro del territorio rojo, damos por terminada la chula. Sabed, en Levante, en Cataluña y en la porción de Andalucía que todavía poseen los elementos soviéticos, que tenemos noticias y datos que en su momento serán objeto del adecuado comentario. Sabed, que en nuestro territorio hay elementos que han vivido en vuestra anarquía y que se asombran del orden, de la disciplina en que se vive en la España del Caudillo Franco. Aquí, para los pobres hay la asistencia social, el alimento material y el auxilio del alma, para los ricos el deber de imponerse contribuciones que al estado y al pueblo le prestan el dinero y los elementos necesarios para vencer. Hay la solidaridad necesaria para marchar por el camino del progreso y de la historia.

El heroico y laureado general Moscardó recibió un mensaje de admiración y felicitación de los polacos al que ha contestado con la carta siguiente:

Acabo de recibir un mensaje de felicitación y admiración a los defensores del Alcázar de Toledo, expedido en Varsovia en 11 de octubre último. Me siento profundamente emocionado y en nombre de todos los defensores y de mí mismo les ruego que acepten la expresión de nuestro sincero reconocimiento por la simpatía que nos han mostrado en esta ocasión. Pueden ustedes estar seguros de que sus elogios nos animan en la lucha que sostenemos por el bien de toda Europa. Aprovecho la ocasión para saludar dirigiéndome a ustedes a la noble e histórica nación polaca, modelo de patriotismo y salvaguardia de la civilización occidental y de la fe cristiana, por su posición frente a la Rusia soviética. ¡Viva Polonia! ¡Viva España!

El gran escritor Jiménez Caballero hablará el viernes desde Roma al pueblo español. — Radio Milán ha dicho que mañana a las 10:45 de la noche, hablará dirigiéndose al pueblo español el escritor don Perfecto Jiménez Caballero. En los medios italianos existe expectativa por escuchar la escuchada palabra del literato hispano, el cual más por haber visto la guerra de cerca, tiene motivo y autoridad sobrada para hacer interesantes manifestaciones.

Mija pone a su familia en seguro. Comunican de Marsella que en el barco francés "Ciudad de Orán", llegaron procedentes de Madrid, la esposa del general Mija acompañada de su hermano y de la familia del referido general.

El periódico "Ahora" se ha hecho socialista. — En uno de los últimos artículos, el periódico "Ahora" que como se sabe es el órgano de las Juventudes socialistas unificadas, atacó vigorosamente a los trotskistas rusos, llamando la atención de los españoles, ante el posible peligro soviético. El pueblo soviético, dice,

con su justicia implacable y con las inflexibles providencias tomadas contra los asesinos y saboteadores trotskistas, nos señala el camino. Debemos prevenimos y ejercer una labor de vigilancia dentro de nuestras propias organizaciones, para que no pueda infiltrarse en ellas ningún elemento fascista.

Corren insistentes rumores en Francia sobre una próxima crisis del Gobierno de Valencia. — El Gobierno francés ante el rumor de que se va a producir en breve una crisis en el Gobierno de Valencia, ha dispuesto que se traslade a aquella capital el embajador extraordinario, a fin de que éste pueda seguir de cerca los acontecimientos políticos que se anuncian y tratar de influir en la medida de sus fuerzas para que el nuevo gobierno sea presidido por Indalecio Prieto.

En Barcelona no se pueden ver unos a otros. — Se dice que en Barcelona, a consecuencia de las diferencias existentes entre los distintos partidos del Frente Popular, cada uno de ellos monta guardia extraordinaria alrededor de sus respectivos cuarteles de milicias temiendo que sean asaltados por los enemigos de las demás organizaciones.

Por un evadido de Murcia se saben interesantes detalles sobre el estado lamentable en que se encuentra la capital. Allí nadie trabaja, el comercio saqueado casi en su totalidad, permanece cerrado al público; los espectáculos no funcionan, excepto algunos cines en los que se representan únicamente films de propaganda soviético. Llegada la noche el sombrío cuadro de la ciudad se convierte en escenario de horrible tragedia. No pasa un solo día que no se ejecuten numerosos individuos; el número de personas asesinadas pasan de tres mil. Entre los inmortales figuran el jefe de la Falange Española, don Federico Cerdó, a quien el populacho sacó de la cárcel, y después de terribles mutilaciones le dejaron en medio del arroyo donde exhaló el último suspiro, y el ilustre médico y jefe de Acción Popular, don Angel Romero, a quien hicieron perecer entre horribles tormentos después de cortar las orejas a mordiscos. El párroco de la iglesia del Carmen fue descuartizado y los distintos pedazos fueron mostrados a la muchedumbre en varios escaparates así como en las puertas y ventanas de su propia iglesia. Sino fuera porque desgraciadamente conocemos el grado de salvajismo y de barbarie que anima a las hordas rojas, no creería nuestra mente que seres humanos hayan podido concebir semejante monstruosidad.

El proceso de Moscú no ha sido más que un repugnante crimen. — Roma. — Radek declaró en el curso de su proceso que durante diez semanas ha sido torturado por agentes soviéticos encargados de hacer la investigación contra los trotskistas. Esa misma declaración de Radek es una confirmación categórica del repugnante crimen que se ha encubierto con este llamado proceso. Este procedimiento judicial provocado por los soviets para conseguir sus oscuros fines, no tiene precedentes en la historia.

UNA PATRIA: ESPAÑA UN CAUDILLO: FRANCO. ARRIBA ESPAÑA. VIVA ESPAÑA. VIVA FRANCO.

Frió Industrial S. A.

Por acuerdo del Consejo de Administración y a tenor de lo que disponen los artículos 23, 25 y siguientes de los Estatutos, se convoca a Junta General ordinaria a los señores Accionistas para el día 23 de Febrero actual, a las 4 de la tarde, en el local de la Sociedad, Calle de la Viñaza.

Palma de Mallorca, 3 de Febrero de 1937. — Por acuerdo del C. de A., el Secretario, Alfonso Barceló.

SE ALQUILA

HUEVOS PARA INCUBAR LEGHORN BLANCA

SE ALQUILA

PROFECIA
1850. — «Si: la sociedad europea muere. La derumbó, primero, el liberalismo; luego el socialismo, socavando la idea de Patria, será el final. Rusia no tardará en caer en putrefacción: entonces yo no sé cual será el cauterio universal que tenga Dios preparado para aquella universal podredumbre.»
DONOSO CORTES

EN PALMA
Comisión Directora y Administradora de bienes incautados
(San Miguel, 127)
Vistas las razones alegadas por varios comerciantes y entidades bancarias en súplica de que sean prorrogados los plazos para la presentación de las declaraciones a que se refieren los artículos primero y sexto del Bando del Excmo. Sr. Comandante Militar del 19 de Enero próximo pasado; esta Comisión, en sesión del día de ayer acordó prorrogarlos por diez días más.
Palma, 4 de Febrero de 1937.
El Presidente, José Rubi.
Consejo de guerra
Ayer, por la mañana, a las diez y media, se constituyó, en la Sala primera de la Audiencia, el Consejo de guerra de Generales y Oficiales para ver y fallar la causa instruida por el Juez don Diego Pascual, teniente coronel de Artillería, contra don Miguel García Parera, oficial tercero del Cuerpo Auxiliar de O. M., por propar noticias derrotistas.

Mercancías exportadas
Durante las dos últimas semanas se han embarcado las siguientes mercancías:
1.500.000 kilogramos de almendra; 1.004.000 de pulpa de albaricoque; 490.000 de albaricoques secos; 173.000 de alubias; 75.000 de calzado; 39.000 de bidones vacíos; 38.000 de lana en bruto; 30.000 de conservas de tomate; 17.000 de pepita de albaricoque; 14.000 de tejidos de algodón; 14.000 de vidrio hueco; 13.000 de leche condensada; 12.000 de vino; 12.000 de conservas de alcachofa; 11.000 de mantas de lana; 8.000 de barriles vacíos; 7.000 de limones; 6.000 de pieles de cordero; 4.000 de embutidos y jamones; 4.000 de alcarras; 3.000 de garrafrones vacíos; 3.000 de obra de palmito; 2.600 de habas; 2.700 de ajos; 1.200 de tacones de madera; 1.100 de alfombras y estereras de yute; 1.800 de paja; 1.300 de sacos vacíos; 850 de pisos de goma; 650 de madera; 502 de perlas imitación; 500 de tripas de cordero; 440 de bujías; 485 de pelo de coneja; 500 de películas; 400 de material óptico; 425 de tomates y 302 de pieles curtidas.

Aviso
El gremio de Droguerías, Ferreterías y Similares comunica a sus afiliados que se ha recibido albayaide y minio de plomo. Los que quieran hacer uso de su derecho de adquisición, deberán efectuarlo en el plazo de cinco días, a contar de hoy, dirigiéndose al Secretario, Sr. Alberti.

Organización Nacional Sindicalista
Sección Reforma Agraria - Puro Obrero
Esta Organización, que viene desarrollando una importante labor, en sus distintas secciones, ha instalado en la calle de San Sebastián, número 4, entresuelo, el Departamento de Reforma Agraria - Puro Obrero, a cuyo frente están los expertos Ingenieros Agrónomos Mestres, Moragas Monlau y Fuster Rossinol y los abogados Sampol y Cortés.

La función de gala a beneficio de las Milicias de Falange Española

Promete verse muy concurrido el Teatro Principal en la función de gala organizada a beneficio de las Milicias de Falange Española y cuyo selecto programa, que ya hemos publicado, ha sido formado acertadamente por la distinguida poetisa Margara.
La función, como ya saben nuestros lectores, se celebrará el próximo sábado a las nueve de la noche, prometiendo la sala de nuestro primer teatro verse muy concurrida, dado el número de localidades vendidas y los encargos que para ella se reciben.

Citación
Hemos recibido la siguiente citación del Jefe del Detall de la Comandancia Militar de Marina de Baleares:
«Por la presente se cita a individuo Miguel Cladera Sampol a que se presente en esta Comandancia Militar de Marina el próximo Domingo día 7 del actual a las 8 horas de la mañana; de no verificarlo se le seguirán los perjuicios a que haya lugar. — Palma 4 de Febrero de 1937.
El Jefe del Detall, Felipe Montaner».

Un saludo del Conde Aldo Rossi
Con este título, publica, en su número de ayer, nuestro colega "Falanx", las siguientes líneas:
«Nuestro Jefe Territorial, Camarada Zayas, ha recibido una carta plena de afecto y nostalgia del que fué infatigable colaborador en la tarea de creación de la España Azul: el Conde Rossi.
A través de la preocupación por los problemas del momento se advierte el recuerdo constante de las jornadas de lucha en nuestra isla: "Te ruego saludes a la Falange de Baleares, a mis camisas azules. También al pueblo de Mallorca. Díes que les añoro y que siempre les tengo

presentes en mi afán".
No termina aquí la interesante carta del Conde Rossi. Plena de espíritu, de advertencias, a consejo de ánimo. En ella se descubre mallorquín, profundamente mallorquín.
La preocupación por nuestros problemas por la situación del país que le supo acoger y hacer justicia llega a hacer de la carta un verdadero recordatorio del ausente.
¡Viva Italia!
¡Arriba España!

García, seis pares calcetines, una camiseta y un calzoncillo; Margarita Mas Vda. de Maura, una camisa y dos calzoncillos; Esteban Sastre, cuatro camisas, cuatro calzoncillos y cuatro pares calcetines; De una Viuda, dos camisas, una camisa y tres calzoncillos; Sra. de Pizá, dos camisas, dos camisetas y tres calzoncillos; Francisca de Mora, tres calzoncillos, tres camisas, tres pañuelos y dos camisetas; Nicolás Magraner García dos jerseys, dos cuellos, tres chalecos, dos calzoncillos, tres camisetas y 1 camisa; Margarita Martínez Coll 2 mudas completas; Antonia Marqués, dos mudas completas, dos toallas, dos camisas y diez pañuelos; Teresa Sora, una camiseta, una camisa, un calzoncillo y un par calcetines; Magdalena Bonet, una muda completa; Angela Bombin, una muda completa, un pañuelo y dos pares calcetines; Asunción Nebot de Morey, una camisa, una camiseta y dos pares pañuelos; Sra. de Truyols, seis camisas, dos calzoncillos, cuatro pañuelos, dos calcetines y un pijama; Magdalena Lliteras, tres camisas, 2 calzoncillos, seis pañuelos y dos pares calcetines; Magdalena Pujol, seis pares calcetines y dos calzoncillos y Antonia Soler, seis toallas, dos calzoncillos, dos camisas, una camisa, un jersey y doce pañuelos.

Notas de Sociedad

Petición de mano
Por doña Magdalena Rosselló, Vda. de Mora, y para su hijo el Aparejador don Martín, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita María del Carmen Moragues Garau, hija de nuestro amigo el Pagador de Obras Públicas don Ravamundo.
La boda se efectuará en breve.

Boda
Ayer en la capilla de Ntra. Sra. de la Salud de la iglesia parroquial de San Miguel, se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio la bella señorita Francisca Trias Serra y el sub-jefe de centuria de Falange don Guillermo Lladó Daviu.

Bendijo la unión el Rdo. don Pedro Lladó, Archivero de la S.I.C.B. Firmaron el acta matrimonial como testigos: por parte del novio, don Vicente Colom, Alcalde de Valldemosa, y el jefe de centuria de Falange don Miguel Bernad, del comercio; y por parte de la novia, don Bernardo Jaume, Procurador de los Tribunales, y don Guillermo Martorell.

Descamos a los noveles esposos toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Fallecimientos
En la villa de Caimari, falleció anteaer doña Josefa Santiago-Santaella, Vda. de Salgado, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

E. P. D.
Era la finada, por la bondad de su carácter y trato sencillo y afectuoso, muy apreciada por cuantos la trataron.

A su familia, y muy especialmente a su hija, enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

En la villa de Santa Margarita, falleció ayer, a los 82 años de edad, el propietario don Juan March Estelrich, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

E. P. D.
Por su carácter emprendedor y trato afable y bondadoso, fué muy apreciado por cuanto le trataron.

Dedicado al comercio, se destacó mucho en esta actividad, ocupando lugar preferente y consiguiendo, con su trabajo, lograr una sólida posición social. Fué Alcalde de Santa Margarita.

A su afligida familia, especialmente a sus hijos doña Rosa y don Juan, banquero y ex. diputado a Cortes, a sus nietos y biznietos; a sus hermanos don Sebastián y doña Rosa, enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

BUENA OCASION

Por su dueño estar en filas se traspasa tienda comestible, calle 71 cerca Buenos Aires con genero y estanterías buen porvenir. Informes, en la misma Tienda.

ALQUILARSE

en la calle de San Cayetano n.º 2, piso de 9 dormitorios, baño, agua corriente, gas y electricidad y entre-suelo de 7 dormitorios, con agua corriente, gas y electricidad. — Informes: San Cayetano, 12.

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en "La Previsora Mallorquina" entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le reserva de toda molestia y gasto.
Francisco Sancho, 85. Tel. 2334

Últimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

El feliz resultado de las conversaciones entre los Ministros de Negocios Extranjeros de Italia y de Turquía

Almuerzo en Ankara

Milán. — Todos los periódicos italianos comentan el feliz resultado de las conversaciones celebradas entre los Ministros de Negocios Extranjeros de Italia y de Turquía.

Se recuerda que, como dijo el Conde Ciano, el tratado italo-turco de 1928 puede seguir en vigor.

Se pone de relieve que las bases italianas del Dodecaneso son para la defensa de Italia, no teniendo el menor carácter anti-turco.

Si es cierto que Italia no puede consentir que los comunistas vengán al Mediterráneo por los Dardanelos, no es menos verdad que el Gobierno de Ankara piensa de la misma manera.

El Ministro turco salió hoy, a las 12, para Belgrado.

Ankara. — Para celebrar el feliz encuentro de Milán, el Ministro italiano en esta ciudad obsequió con un almuerzo al Ministro interino turco de Relaciones Exteriores.

Los funcionarios de la Sociedad de Naciones son juicios al servicio de la masonería

Los tres enemigos de Portugal

Lisboa. — El "Diario da Noticias", en un documentado artículo, dice que todos los funcionarios de la Sociedad de Naciones son juicios al servicio de la masonería.

Afirma que, en las riberas del lago Lemán, Portugal tiene su tercer enemigo; los otros dos los tiene en Valencia y en Moscú.

Reos fusilados

Consortio anglo-italiano

Praga. — Se sabe que de los trece reos últimamente condenados a la pena capital, sólo seis fueron fusilados. Los otros siete eran agentes provocadores de la G.P.U.

Roma. — A consecuencia de la atmósfera de colaboración últimamente formada, los Gobiernos de Londres y Roma están estudiando la manera de constituir un consorcio de auto-transporte con capitales ingleses e italianos.

Continúan las detenciones en Rusia

Unas, por el complot trotskista, y las otras, en Ucrania, por rebelión por la falta de pan

Riga. — Noticias de la U.R.S.S. dicen que ha sido detenido el Director del Banco del Estado soviético, acusado de facilitar ayuda económica a los organizadores del último complot trotskista.

También ha sido detenido un primerísimo jefe del Ejército ruso, que fue consejero de Lenin, y otras significadas personalidades.

En Ucrania, con motivo de una rebelión de los campesinos, por falta de pan, los agentes de la G.P.U. han realizado detenciones en masa. Muchos obreros han sido encarcelados, acusados de realizar actos de sabotaje.

Un diputado inglés habla del orden reinante en la zona nacional y del entusiasmo que se siente por Franco

Milicianos franceses que quieren repatriarse

Londres. — En el periódico "The Times", un diputado conservador que ha recorrido los territorios de España en poder de los nacionales, da cuenta de las impresiones que ha recogido en el transcurso de su viaje.

Dice que en todos los sitios controlados por las fuerzas del General Franco reina el orden y la tranquilidad, y todas las poblaciones siguen con enorme entusiasmo al Caudillo.

Afirma que los nacionales, nunca cometieron los actos bestiales llevados a cabo por los marxistas.

Londres. — Las noticias que se reciben de los puertos levantinos del Mediterráneo, en poder de los rojos, dicen que los cónsules franceses están materialmente asediados por milicianos de su nacionalidad que les expresan sus fervientes deseos de repatriarse; ello, empero, resulta casi imposible, pues estos desgraciados carecen de documentación, que les fué arrebatada al llegar a la España roja.

Faltan víveres en Valencia y pan y municiones en Bilbao

Valencia. — Se comienza a sentir de manera alarmante la falta de víveres y artículos alimenticios, debido, especialmente, a la enorme cantidad de refugiados que, huyendo de Madrid, han llegado a la ciudad del Turia.

San Sebastián. — Una emisora de Bilbao, en un mensaje que transmitía esta tarde, decía textualmente:

«Aquí sólo tenemos hombres; el pan y las municiones tienen que llegarlos de fuera. El permitir la misa los domingos es una publicidad para el extranjero que nos está costando cara.»

Ya nos lo suponíamos. Parece que ha dimitido el general ruso Kleber

«Está Miaja en París»

Roma. — Un rumor no confirmado dice que el Generalísimo ruso, Kleber, ha sido destituido de su cargo, en vista de los grandes fracasos sufridos al frente de la "brigada internacional".

Lisboa. — Comunican de París que el general rojo Miaja, después de dimitir su cargo de presidente de la Junta de Defensa de Madrid, ha llegado a la capital de Francia acompañado de su familia, lo que hace suponer que no está dispuesto a volver a España.

Las Palmas. — A bordo del vapor "Villa de Orán" ha llegado a Marsella la esposa del general Miaja, acompañado de un hermano de éste y varios familiares. El desgraciado general Miaja ha sido destinado, por el Gobierno marxista de Valencia, a ocupar la plaza de Cónsul en Alejandría.

Al fin, el Gobierno rojo da explicaciones a Bélgica por el asesinato del Barón de Borchgrave

Lo que dice "Radio Asociació" Bruselas. — El Gobierno marxista de Valencia ha enviado, por fin, al de Bélgica, una nota dando toda clase de satisfacciones por el asesinato del Secretario de la Embajada de Bélgica en Madrid, Barón de Borchgrave. En ella, Largo Caballero dice que consiste en llevar el asunto al Tribunal Internacional de La Haya.

Catalunya. — decía hoy que, "en el Barcelona. — "Radio Asociació de frente de Málaga, las fuerzas republicanas conservaron sus posiciones, no obstante las durísimas acometidas de los facciosos".

Como no conocen la verdad... ni de vista, por ello podrán hacerse cargo los lectores de cuál debe ser la realidad.

Los comunistas suizos preparaban una marcha sobre Berna

Los obreros parados de Blomberg secuestran y asesinan al Alcalde

Berna. — Se ha descubierto una importante documentación por la que se ha llegado en conocimiento de que los comunistas suizos preparaban para en breve una marcha sobre Roma. Las autoridades han decretado la expulsión del país de todos los extremistas peligrosos y agitadores soviéticos.

Blomberg. — En el pueblo de Ciejevo, 150 obreros parados ocuparon el Ayuntamiento, asaltando las habitaciones particulares del Alcalde. Como éste no pudiera acceder a las pretensiones de los asaltantes, éstos se lo llevaron a las afueras del pueblo, arrojándolo a un pozo, después de matarlo.

En Puerto de Ciento, se presentan muchos milicianos rojos pidiendo luchar con los nacionales

Un libro que causa sensación

Berlín. — En la posición del Puerto de Ciento, últimamente conquistada por las tropas nacionales del Ejército del sur, se presentaron numerosos milicianos, que expresaron sus fervientes deseos de luchar por la salvación de España en la línea de fuego.

París. — Se sabe que los rusos han enviado a los rojos de España unos cañones construidos en 1907. Debido a ser tal material tan antiguo, no puede disparar las municiones modernas.

Londres. — Un eminente escritor inglés acaba de publicar el libro

"Europa tiene miedo", que ha causado verdadera sensación. En él dice que Mussolini es el mejor político que ha habido en Europa, desde los tiempos de Bismark.

Ha sido hundido por los nacionales un buque ruso

RUSO

Asesinato en Bilbao del decano de la colonia francesa

Lisboa. — Hoy, en la costa levantina de España, un buque ruso ha sido hundido por los disparos de un buque de la Escuadra nacional. El hecho acaeció a las once de la mañana, en las cercanías de Toros.

Tenerife. — El Gobierno de Valencia ha nombrado Embajador en Varsovia al ex-Ministro de Agricultura Mariano Ruiz Funes.

Otro que se va y no vuelve...

París. — Comunican de Bilbao que, en aquella ciudad, ha sido asesinado el decano de la colonia francesa, por el "eporime" crimen de llevar un escapulario.

Se supone que el Quay d'Orsay ha enviado ya la correspondiente reclamación.

La situación en Barcelona es sumamente delicada

París. — Las noticias que se reciben de Barcelona dicen que, desde el día, la situación es allí más trágica.

Los representantes de la "Esquerda" y del P.O.U.M. en el Gobierno de la Generalidad se proponían provocar una crisis para eliminar a los anarquistas. Pero la C.N.T. hizo saber a Companys que, si la crisis se plantea, pedirán todo el poder para ellos, llegando, si preciso fuere, a

Noticias de última hora

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

Mitín comunista en Valencia

Valencia. — En esta ciudad se ha celebrado un mitín comunista, en que ha tomado parte el diputado francés Thorez, secretario del partido comunista de Francia.

Este ha pronunciado un discurso en el que ha dicho a los asistentes: —Os recomiendo la unión íntima con los socialistas, con los anarquistas, con los republicanos de izquierda y hasta con los católicos. Todos debemos aunarnos mancomunadamente a fin de alcanzar nuestra meta, que es la felicidad en la tierra.

También ha hablado el comunista español Díaz, quien, refiriéndose a los campesinos de Levante, ha dicho que no hay que asustarse con persecuciones ni exigencias, a fin de que no dejen de cultivar sus campos.

Los musulmanes expresan su adhesión al Movimiento

La estación radio-telegráfica de la Guardia Civil de Tetuán, a las nueve de la noche, comunicó ayer:

«El Alto Comisario de España en Marruecos ha recibido un expresivo telegrama de los musulmanes de Mogreb, que realizan el viaje a La Meca, en el que expresan su entusiasta adhesión al Movimiento Nacional salvador de España, rogando haga llegar estos sentimientos al Generalísimo Franco.»

Añade el telegrama que se les tributó en La Meca un cariñoso recibimiento.»

El control a los buques que se dirijan a España

Londres. — El Comité de no intervención en los asuntos de España ha diseñado algunos nuevos detalles respecto al control marítimo que se dijo deben realizar los barcos de guerra ingleses, franceses, alemanes e italianos respecto de los buques que se dirijan a puertos españoles.

Los puertos neutrales donde se hará la inspección de los cargamentos que vayan con destino a España se ha acordado sean Cherburgo, Brest, Marsella, Gibraltar, Madera, Orán, Cagliari, además de algunos otros puertos del sur de Inglaterra.

Las falsedades de Moscú

Tenerife. — La estación radiofónica de Moscú dijo anoche, en castellano, en su emisión "habla Moscú, camarada":

«Las islas Canarias, de gran importancia estratégica universal y más para Francia, por hallarse frente de sus colonias en África, han sido ocupadas por los alemanes. Estos han establecido en dichas islas una base naval y otra aérea. En Santa Cruz de Tenerife, fueron fusilados, por los ocupantes, 6.000 ciudadanos.»

He ahí una de tantas y tan escandalosas mentiras con que Moscú difama a todos los que aborrece. Y hay

Hoy, viernes, a las nueve y media de la noche Jefe de la Defensa pasiva antiaérea dará una conferencia ante el micrófono de «Radio Mallorca», definiendo el programa de trabajos a desarrollar. P de importancia, por propio interés y por patriotismo debe escucharla todo Mallorca.

exigirlo con las armas en la mano. En vista de ello, la crisis no se ha hecho pública, pero, en realidad, está planteada. La situación se considera sumamente delicada.

Impresión del día

Los nacionales han reanudado sus actividades en el frente de Madrid. Apenas mejorado el tiempo, los aviones nacionales reanudaron sus actividades, batiendo las fortificaciones de los alrededores de Madrid.

Nuestros aparatos efectuaron también vuelos de reconocimiento sobre los pueblos de los alrededores de Toledo.

Las piezas de la artillería nacional bombardearon los poblados de aquel sector, haciendo magníficos blancos, pues nuestros artilleros son unos tiradores expertísimos. Se vió como de algunas casas, plenamente alcanzadas por nuestros cañones, los marxistas huían alocados.

Todos llevaban "monos" azules y muchos montaban caballos; la mayoría, empero, eran descabalgados por la metralla de nuestros invictos soldados.

cen que es toda la familia del general Miaja, incluso él mismo, encuentra en Francia y que general francés que ha abandonado Francia porque aquí todos quieren dar y nadie obedecer y que frente de Madrid es imposible tirar el empuje de las bien dispuestas tropas del General Franco. Cuba suprime las fiestas carnavales

La Habana. — El Gobierno primido en esta República las de carnaval, alegando que no to que los cubanos se diviertan do la madre España está en un medio de la guerra civil.

Otro general ruso suye a Kleber en Madrid

Roma. — Noticias de Madrid dicen que, en sustitución de Kleber, ha sido nombrado jefe de la defensa Madrid el general ruso Goertz.

Interpelaciones en el Parlamento inglés

Londres. — Se anuncian para sábado, en la Cámara de los Comunes, tres interpelaciones al Ministerio respectivo, en que se pedirán explicaciones por qué se permite que las emisoras de la Gran Bretaña gan propaganda a favor de los españoles.

Se autoriza como saludo oficial el saludo romano

Salamanca. — El Generalísimo Franco ha firmado un decreto autorizando como saludo oficial el saludo romano, de la misma manera que autorizó el uso de la camisa azul.

El tráfico entre Valencia y Barcelona, interrumpido

Salamanca. — Debido a los bombardeos de que por la aviación nacional han sido objeto diversos puntos del litoral levantino y de la vía férrea, ha quedado interrumpido el tráfico entre Valencia y Barcelona.

Además, en Valencia escasean víveres a causa de la mucha que con motivo de la evacuación de Madrid, se ha concentrado en el Hospital de Levante.

No se puede circular Madrid después de las 10'30 de la noche

Madrid. — La Junta de Defensa publicó un edicto prohibiendo la circulación por las calles de la capital después de las 10'30 de la noche, a no ser que se vaya provisto de una contraseña especial.

Quienes no lleven esta contraseña serán detenidos y sujetos a un tribunal.

TAMBORES

regalmentarios para el Ejército, Infantería y Milicias Juveniles: Ant "Casa Banqué"; Colón, 56.

Fomento Agrícola de Mallorca

Habiendo sufrido extravío los títulos de las seis acciones de esta sociedad número 399 a 404 ambos inclusive, propias de don Antonio Juan, se previene que transcurridos seis días contados desde la fecha de este anuncio sin que en estas acciones se hayan presentado dichos títulos o alguna reclamación sobre los mismos, serán éstos declarados nulos y sin valor ni efecto y se expedirán en su lugar los correspondientes duplicados para que surtan los efectos de los primitivos.

Palma, 5 de Febrero de 1937. Por el "Fomento Agrícola de Mallorca", el Director Gerente, Juan Dal.

SE ALQUILAN

cerca calle de San Miguel un primer piso independiente con terraza y un jardín y un almacén de gran capacidad. — Informes: calle del Hospital, 1-2.

PERDIDA

Se ha extraviado una cruz de llantes. Se gratificará su devolución en "Hotel Pullman", M. Oliver.